

ふくちやまし 議会だよ!

(福知山城)



どっこちゃん

No.18

平成9年8月1日
発行 福知山市議会

編 集

福知山市議会だより編集委員会
福知山市字内記13の1
☎0773(22)6111



9年6月定例会議場にて

6月定例市議会の概要

6月定例市議会は12日から30日までの19日間にわたって開催され、「平成9年度一般会計補正予算」など15議案を審議、いずれも原案どおり可決した。また、請願3件を採択、「郵政事業の分割・民営化に反対する意見書」「農業農村整備事業の促進並びにウルグアイ・ラウンド農業合意関連対策の着実な推進に関する意見書」を関係機関に送付した。更に、農業委員会委員と中丹伝染病隔離病舎組合議会議員の欠員を、それぞれ補充推薦、選任した（6ページに掲載）。

▼補正予算

一般会計で、市営住宅明渡し及び家賃等支払い請求訴訟3件に要する経費など2,492万7千円を補正し、補正後の総額を263億6,870万9千円とした。

▼条例

10月1日から住民票と印鑑証明の自動交付機が導入されること、簡易水道使用料の料金体系が従量制へ移行することによる関係条例の整備など。

▼工事請負契約の締結

ゴミ焼却施設建設工事	44億6,250万円
下水道終末処理場汚泥焼却施設	1億5,855万円

▼固定資産評価審査委員会委員

谷村紘一氏（下新、56歳、再任）の選任に同意した。



般質問



(6月定例会)

市民の生命、財産を守る
消防緊急通信指令施設は

政和会

国の大悪から市民生活の防衛を
同和行政は終結を

日本共産党市会議員団

めに基金が必要だ。

質問 児童福祉法が改悪されて、
保育に対する国の責任が放棄され
る。同時に、保育料の引き上げに
つながる。本市の対応は。

答弁 希望する保育園に入園する
ことはこれまでと変わらない。保
育料が急激に上がらないようにし
たい。

質問 法期限を、今年3月に迎え
た同和行政は終結すべき。同和を

柱にした研修を市民はのぞんでい
ない。市長はどう考へているのか。
また、市役所内、落書きを
契機にして、市職員の同和研修が
強化されている。1日に4回も施
設の点検が行われている。ただち
にやめるべきだが見解は。

答弁 同和研修は、過渡期だから
こそ特に必要だと考へる。法が失
効し、新たに制定された人権擁護
施策推進法の精神で望んでいる。落
書きは誰が書いたか特定できない。

答弁 入院給食費自己負担への助
成は考へていなが、低所得者層
への配慮は必要だ。国民健康保険
の基金は、4億600万円保有し
ている。将来の高齢化に備えるた
めに基金は必要だ。

質問 消費税が5%に引き上げら
れ、市民の営業や暮らしに悪影響
が及んでいる。その上、本市では、
すべての公共料金に消費税が上乗
せになっている。府下各市ではど
うなっているのか。また、法的根
拠のない、「公共料金への上乗せ」
を実施している理由は。

答弁 府下ですべての公共料金に
消費税を上乗せしているのは、本
市と亀岡市。消費税法の精神に基
づいて上乗せしている。

質問 医療制度が改悪され
民の命と健康を守るために、入院
給食費自己負担への助成や、国民
健康保険料を引き下げるために基
金の繰入れを求めるが、市長の考
えは。

答弁 入院給食費自己負担への助
成は考へていなが、低所得者層
への配慮は必要だ。国民健康保険
の基金は、4億600万円保有し
ている。将来の高齢化に備えるた

ので、本市では現在、算数を惇
明・昭和・大正・雀部・修業の小
学校で実施をし、中学校は英語を
は教育推進指定校のことで、遷喬
は特別教育活動、上六小は国際
理解、成和中は国語教育に取り組
んでいる。

質問 同和対策課、
人権啓発課の役割
について。

答弁 地対財特法
失効後の課題解決
のため設置をした。
ソフト面を重点に
考え21世紀に差別
を持ちこさないよ
う全職員が一丸と
なつて取り組む決
意を新たにしてい
る。



オープン待たれる市防災センター▶

質問 商店街の空店舗対策及び厚
生会館の改修についての考えは。
答弁 17人で調査委員会を結成し
諸調査を依頼し、何らかの方向を
と考へている。厚生会館は茶室を
なくして改装したい。冷暖房、音
響改善は必要だが、構造上難しい
ことが多い。

質問 学校教育で最近TTT学習と
か、バイロット学校ときくが、簡
潔にお願いしたい。

答弁 TTT学習はチームティーチ
ングの指導法で複数の教員が、ゲ
ループとなり個人指導等を行つも

**地方分権の対応:少子化と学校教育
農業集落排水事業の進捗状況**

自民クラブ

質問 地方分権をさけて通ることは出来ないと思うが、担い手となる本市の現状と取り組みは。

答弁 まだ国から指示はないが、地方へ権限が移管された場合、权限限、財源、人件費等どのように対処していくか検討が必要である。住民へのサービスが向上されなければならぬ。今しばらくその様子を見てみたい。



天津小学校▶

学校に分れて進学することになっている。同じ中学校で学んだ児童が川口中学校と、成和中学校になつては。

質問 国が考えている教育改革の中、「通学区制の緩やかな運用」を求める通知が出された。金山4区は統合により天津小学校に通学しているが、卒業後は川口中学校への通学区域になっている。同じ小学校で学んだ児童が川口中学校と、成和中学校に分れて進学することになっている。同じ中学校へ通学できるよう、保護者や地域住民から強い要望が出ているが教育委員会の考

答弁 通は。

天津小学校▶

度末現在、補助金ペースで71・7%の進捗率。佐賀地区は、37・9%だ。

質問 北陵地域の悲願である農業集落排水事業に本年250万の調査費が予算化された。2水系に分かれているが両地区が共に喜びあえる同時着工を地域住民は、強く望んでいる。今後の見通しは。

質問 来年4月から規制緩和のため、給水工事主任技術者の資格を持つば他市の企業でも本市の工事へ参入出来ることになるが、昼夜を問わずライフラインの保守を全て来た公認業者を守る手段は。

答弁 北陵地域は、2水系同時着手で国・府へお願いする。6月から7月にかけ地元説明に入り、認可されれば来年度着工したい。

公立の小中学校では、市町村の教育委員会が通学区域の指定を分断にも結合にもなり、慎重にせねばならない。各方面的意見を十分聞いて考えたい。

民生委員協力委員制度の導入は規制緩和と公認業者の扱いは市民クラブ

質問 農業集落排水事業は農村地域の生活環境改善に欠くことの出来ない事業だ。現在進められている上豊富、佐賀地区の進捗状況は。

答弁 上豊富は96年

質問 長田野グラウンドの改善について。

答弁 トイレの設

置は長田野工場関係者との会議の場で調整する。ナイトマークの不良電球は取り替える。ナイト消灯時間は20時55分を21時とする。

質問 高齢者等の福祉情報拠点整備及び医療機関との情報ネットワーク、オンライン管理について。

答弁 保健婦、ホームヘルパー派遣やショートステイ、デイサービスの情報を総合福祉システムで機械管理をしているが医療機関とのオンライン管理は非常に難しい。

質問 マスターープランと今後の具体的計画について。

答弁 マスターープランは病院改築基本構想として診療科目、病床数、経営改善等を内部検討し、具体的な改築計画のたたき台にするが、現状において公表する段階にはい。

質問 規制緩和により水道法の一部改正があり、資格を持つば、すべての企業を指定することになる。現公認業者には信用や技術があり、今日までも市民生活を守る立場で大変お世話になつて来た。他市の状況や日本水道協会の対応を見ながら、十分話し合つてい

く。

質問 高齢者等の福祉情報拠点整備及び医療機関との情報ネットワーク、オンライン管理について。

答弁 保健婦、ホームヘルパー派遣やショートステイ、デイサービスの情報を総合福祉システムで機械管理をしているが医療機関とのオンライン管理は非常に難しい。

質問 マスターープランと今後の具体的計画について。

答弁 マスターープランは病院改築基本構想として診療科目、病床数、経営改善等を内部検討し、具体的な改築計画のたたき台にするが、現状において公表する段階にはい。

<p>質問 国の財政再建策による公共事業費削減が本市に与える影響は。</p> <p>答弁 公共事業は厳しくなり1割程度の削減は予想され、工事期間も延びるだろう。</p> <p>質問 来年度予算はどうなるのか。</p>	<p>質問 市役所の市民課などの窓口に耳の不自由な人へ順番が来たことを振動で知らせる、無線振動呼び出し機を導入してほしい。</p> <p>答弁 趣旨はよく分る。導入に向けて検討していきたい。</p>	<p>質問 学校に登校しても教室へ入らず、保健室ですごす「保健室登校」の実態とその対応は。</p>
---	---	--

市民課窓口▶



<p>質問 教育について、子供社会の乱れは大人社会の乱れが大きく影響しているが本市の対応は。</p>	<p>答弁 全くその通りだ。学校だけでなく家庭、地域が一体となって取り組むよう一層の努力をしたい。</p>
---	--

<p>質問 ○—157対策の各家庭への指導は。</p>	<p>答弁 本市では絶対に発生させないという決意で啓発PRに務めている。</p>
------------------------------------	---

注目すべき一帯ではある。

質問 市役所の市民課などの窓口に耳の不自由な人へ順番が来たことを振動で知らせる、無線振動呼び出し機を導入してほしい。

答弁 趣旨はよく分る。導入に向けて検討していきたい。

質問 学校に登校しても教室へ入らず、保健室ですごす「保健室登校」の実態とその対応は。

答弁 趣旨はよく分る。導入に向けて検討していきたい。

質問 学校に登校しても教室へ入

れず、保健室ですごす「保健室登校」の実態とその対応は。

議会日誌	
(6月～7月)	
(6月)	(7月)
3日	市議会史編纂委員会
4日	議員研修会
5日	委員長協議会
6日	議会運営委員会
7日	同和対策特別委員会
8日	議会運営委員会、6月定例会開会(提案説明)
9日	本会議(一般質問)、議会運営委員会
10日	尾張旭市議会視察来市
11日	全国議長会海外行政視察
12日	近畿市議会議長会理事会
13日	(檀原)
14日～16日	福政会及び市民クラブ行政視察
15日～17日	自民クラブ行政視察
16日～18日	新政会行政視察
17日	議会だより編集委員会
18日	松任市議会視察来市
19日	全国議長会基地協議会理事会
20日	田川市議会視察来市
21日	会(東京)
22日	全国議長会基地協議会理事会
23日	田川市議会視察来市
24日	大学設置対策特別委員会
25日	鉄道・高架事業特別委員会
26日	海老名市議会視察来市
27日	議会
28日	議会
29日	議会
30日	議会

請
願

願

公共事業費削減が本市に与える影響・呼び出し機設置・保健室登校
無会派

(採択したもの)

◇郵政事業の分割・民営化に関する請願

(請願者 福知山市字堀1889番地の2 西田政吉氏)

◇京都短期大学における四年制大学設置計画に対する行政支援に関する請願

(請願者 雀部地区自治会長会会長 茅田裕氏)

◇京都短期大学における四年制大学設置計画に対する行政支援を求める請願

(請願者 鹿我自治会会长 中自治会長 土田実氏他7名)

6月定例会で提出した意見書

議会云推薦の農業委員會

●郵政事業の分割・民営化に反対する意見書

● 農業農村整備事業の促進並びにウルグアイ・ラウンド農業合意関連対策の着実な推進に関する意見書

現在、郵政事業は、全国2万4千の郵便局を通じて、郵便、貯金、保険

(前半略)

の三事業を公的サービスとして津々浦々にいたるまで公平に提供し、國民生活の安定向上と福祉の増進に大きく寄与している。しかるに政府は、行政改革会議において官民の役割分担の検討課題の一つとして郵政三事業の見直しをあげ、民営化に向けた検討に取りかかりつつある。もし、これが実行されれば経済性、合理性のみが追及され、特に郵便事業においては、収益性の高い都市部に

事業が集中し、地方の不採算地域のサービス低下につながることが懸念される。よつて政府におかれでは、これら郵便事業の果たす公共的・社会的役割の重要性を考慮して、絶対に分割・民営化を行わず現行経営形態を維持されるよう強く要望する。

よう要望する。

● 提出先 内閣総理大臣、農林水産大臣、大蔵大臣、自治大臣

一般表彰 議員10年以上

森田幸雄議員

全国
市議会
議長会
表彰

永年にわたり地方自治の進展に尽くした功績により、去る5月28日に開かれた第73回全国市議会議長会の定期総会において、次の議員が表彰されました。



▲議会だより編集委員会

田中 泰治（今回推
和泉すゑ子（今回推
有 幸男（市助役
平野 力
高日 音彦

議会選任の中丹伝染病 隔離病舎組合議会議員

今回は、本会議の様子です。次回からは委員会活動などを紹介する予定です。

今回は、本会議の様子です。次号からは委員会活動などを紹介する予定です。

編集後記